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•  С е го д н я —Д е н ь  носм онавтики

Ш турм космоса  
продолж ается

Полет первого советского космического корабля 
«Восток-1» навсегда вошел в историю человечест
ва, открыл эру практического освоения космоса 
человеком. Огромный вклад в развитие исследова
ний и использование космического пространства в 
мирных целях сделан специалистами к космонавта
ми Советского Союза.

Коммунистическая партия и Советское прави
тельство оказывают постоянное внимание планомер 
ному и целеустремленному осуществлению про
граммы космических исследований. Трудом совет
ских рабочих, техников, конструкторов, ученых соз
даны научно-исследовательские станции длительно
го функционирования «Салют» со сменяемыми эки
пажами. Многомесячные полеты советских космо
навтов значительно расширили возможности исполь 
зования достижении космонавтики в решении фун
даментальных проблем естествознания и в практи
ческом применении их в народном хозяйстве.

Плодотворно осуществляется международное 
сотрудничество Советского Союза н социалистиче
ских стран в области космонавтики.

В канун Дня космонавтики, 9  апреля, в Совет
ском Союзе осуществлен запуск космического ко
рабля «Союз-35». Его пилотирует экипаж в составе 
командира корабля подполковника Попова Леонида 
Ивановича и бортинженера, Героя Советского Сою
за, летчика-космонавта СССР Рюмина Валерия 
Викторовича.

Штурм космоса продолжается!

•  У инициаторов соревнования

Дела идут отлично
Как уж е сообщалось, бригада монтажников 

«Южстальконструкцин», руководит которой А. П. 
Паньшин, выступила с предложением завершить 
сборку н установку блоков покрытия четвертого 
корпуса «Атоммаша» к ленинскому юбйлею — на 
4 0  дней раньше планового срока. Для этого она 
призвала весь коллектив пятого конвейера за два 
месяца выдать 110 блоков, доведя суточную выра
ботку до 150  процентов.

Как идут дела у инициаторов?

•• — Отлично! —  говорит 
начальник участка Ф. М. 
Сергеев. — График про
изводства блоков, состав
ленный с учетом ю билей
ны х обязательств, выпо- 
няется .

За  этими скупыми сло
вами —  больш ая органи
заторская  работа А . П. 
Паньшина, бригада кото
рого на конвейере я в 
ляется  ведущей.

Н едавно монтаж ники 
почувствовали, что темп 
поставок м еталлоконст
рукций Красносулински.м 
заводом стал  сниж аться. 
Рабочие заволновались: 
под угрозой — выполне
ние обязательств.

Паньши'н —- к началь
нику участка, в партбю 
ро. Тревога оказалась 
обоснованной. На следу
ющий ж е день представи 
Тельная делегация, куда 
вошли секретарь партбю
ро В. П ерелазны й, началь 
ник производственно-тех
нического отдела В. Ми
хайлов, начальник пято
го конвейера В. Бродский, 
председатель постройкома 
Е. Титаренко и сам 
А. Паньшин, отправилась 
в Красный Сулин на за 
вод металлоконструкций.

Д елегация возвратилась 
не с пустыми рукалш. Она 
заклю чила с краносулин- 
цами договор на постав
ки изделий по принципу, 
«Рабочей эстаф  е т ы».

Прошло совсем немного 
• времени,• н завод'П'.не, вы
полняя договор, ускори
ли поставки.

За  сравнительно корот
кий срок А. П. Паньшин, 
приехавший на стройку из 
Сибири, сумел сплотить 
вокруг себя коллектив и 
повести за собой. В 
текущ ем  году на конвей
ере нет ни одного отста
ющего, нет здесь и нару
шений трудовой дисцип
лины.

— Недавно мы подве
ли итога соревноаания 
за прошедший месяц, — 
говорит старший инженер 
О'ГиЗ Волгодонского мон
тажного управления трес
т а  «Ю жстальконструк-'- 
ция* В. В. Видовска». — 
Первое место заняла 
бригада А. II. Паньшина, 
обогнавшая другие кол
лективы по всем показа
телям.

Ее успех, конечно же, 
в высокой организации 
труда, применении пере
довых методов конвей
ерной сборки конструк
ций. Но и в умелом руко
водстве бригадой.

Сегодня монтажники ра 
Оотают с ещ е большим 
напряжением. Л енинская 
трудовая вахта достигла 
кульминационного момен
та. В ыработка Неуклон
но растет и уж е состав
ляет 155 процентов.

В. ТРЯСУХА.

Поздравляем!
П о ста н о вл е н и е м  бю ро  

о б ко м а  КП С С, о б л и с п о л 
к о м а , п р е з и д и у м а  обл - 
с о вп р о ф а  и б ю р о  о б ко м а  
В Л К С М  за с а м о о т в е р ж е н 
н ы й  т р у д  и д о с т и гн у т ы е  
у с п е х и  в с о ц и а л и с т и ч е с 
ко м  с о р е в н о в а н и и  в 
ч е с ть  110-й го д о в щ и н ы  
со  д н я  р о ж д е н и я  В, И. 
Л е н и н а  П о ч е т н ы м и  ле
н и н с к и м и  гр а м о т а м и  н а 
гр а ж д е н ы  п е ре д о вы е
к о л л е к т и в ы  т р у д я щ и х с я  
о б л а с ти , в ч и с л е  к о т о 
р ы х  к о л л е к т и в ы  В о л го 
д о н с к о го  о п ы т н о  - э к с -  
пе р и  м е н та л ь н о го  « за в о д а  
и хле бо за вод а .

П о зд р а вл я е м  т р у ж е н и 
к о в  п р е д п р и я т и й  с п о 
ч е тн о й  н а гр а д о й !

Пример лучших
Коллектив первого 

строительного управле 
ния механизированных 
работ, которым руко
водит II. Котляров, ус 
пешно справился с за 
данием первого квар
тала.

Освоено за три м е
сяца три миллиона
263  тысячи рублей, 
что почти на четы ре
ста тысяч больше пла 
на.

В эти неблагоприят
ные для механизато
ров месяцы  накал со 
ревнования не ослабе
вал. И задавали  его 
наши лучш ие экипажи 
— Н. Якуш енко и Н. Ма 
лютина, Н. Овчинни
кова и II. П олеж аева, 
В. М атиуца и В. По
пова, А. С имурзина и 
В. Корепанова. Пос
ледний экипаж  скрепе
ристов, например, при 
норме в 2 6 6  кубомет
ров разрабаты вал за 
смену 724  кубических 
метра грунта.

В. МОИСЕЕВА^ 
наш внешт. корр.

Крановщик Анато
лий Ильич Мурыга 
помогает « !  . телям 
У Н Р -114  Ростов- кого 
стрсйтреста .№ 7 соо
ружать жилые дома в 
квартале В-4. С piCo- 
той справляется ус
пешно, готовя достой
ную встречу юбилею 
Ильича. Пройдет не
много времени, и в 14- 
этажный жилой дом 
въедут новоселы.

На снимке: А. И.
М У РЫ Г А  за работой.

Фото А. Бурдю гова.

На вахте води гели
Восемнадцать бригад 

автотранспортного произ
водственного объедине
ния треста «Волгодонск- 
энергострон» рапортова
ли о выполнении пятилет- 
них заданий.

Среди них — коллек
тивы водителей, возглав
ляем ы е А. П. Добрицей, 
И. И. Забаевы м , А. П. 
В ои зовы м , Б. II. Первич
но и другие.

С. РЕБЕНОК, 
инженер ОТнЗ АПО.

Н а в е р с т а т ь  от ст авание
В прошедший четверг состоялось очередное за 

седание областного штаба по строительству «Атом
маша», которое вел председатель Ростовского обл
исполкома п . М. Иваницкий. На штабе были рас
смотрены итоги работы строителей и монтажников 
за первый квартал.

Пусковой компл е к с строительству теплиц. По-

ДЛЯ ТЕХ, КТО ВЫЙДЕТ В ПОЛЕ
Завком профсоюза совхоза-завода «Заря» разработал условия 

социалистического соревнования и меры морального и материально
го поощрения победителей на период весенне-полевых работ. Они 
утверждены на совместном заседании парткома, администрации и 
завкома профсоюза.

каж ды е три дня.
Предусмотрены мероприятия по 

культурно - бы товом у ,, торговому 
и медицинскому обслуживанию  ра 
ботников, заняты х на весенне-по
левы х работах.

красны й уголок, 
комната отдыха

П обедителем признается брига
да, перво)! заверш ивш ая весенние 
нолевые работы в лучш ие агротех
нические сроки и с высоким каче
ством.

При этом учиты вается состоя
ние трудовой дисциплины и об' 
щ ественного нооядка.

О пределены формы  поощрения 
для лучших агрегатов и экипажей. 
11а бороновании, например, побе
дителем будет признан экипаж , вы 
полнивший сменную норму не ме
нее чем на 140 процентов при 
высоком качестве.

Итоги оешено подводить , через

О ф ормляется 
будет откры та 
механизаторов.

Разработаны  мероприятия и ус
ловия соревнования бригад ово
щ еводов и на весь сезон полевых 
работ.

А. Б Е Н Д Е РС К О В А , 
председатель завкома 

проф сою за.

«Атоммаша». По соору 
жевию первого, четвер
того и шестого корпусов 
план строй.монтажа п ере
выполнен. По второму 
корпусу строители и мон
тажники сработали на 
79 ,3  процента. Ш табом 
отмечена ударная рабо
та коллективов «Мннмон- 
таж спецстроя» на всех 
строящ ихся объектах, осо
бенно «Ю ж стальконструк 
ции», вы сказана благо
дарность коллективу «За- 
водстроя», который сумел 
наверстать отставание 
по строительству энерго
блока в первом корпусе, 
заказчику  указано на 
промедление с решением 
вопросов по этому объ
екту.

Объекты промбазы. На
сооружении второй оче
реди предприятия круп
нопанельного домострое
ния надо усилить темпы 
работ, особенно на адми
нистративно - бытов о м 
корпусе, с тем, чтобы 
сдать предприятие в экс
плуатацию  к 30-летию  го
рода. На строительстве 
завода ж елезобетонны х 
изделий нвартальн ы й 
план не выполнен.

Объекты сельхозна 
значения. Успешно вы 
полнен план по сооруж е
нию Задоно-К агальниц- | гг-донского ГК КПСС 
кой птицефабрики, по ’ И, Ф. Учаев.

прежнему практически 
не строятся объекты  в 
совхозе «Добровольский» 
и на подсобном хозяйстве 
«А томмаш а».

Ш таб отметил, что 
стройка оказалась не под
готовленной к весенней 
распутице. Ш таб потре
бовал от руководителей 
УСМ Р и других организа
ций обеспечить проезд 
на строящ иеся объекты.

На заседании штаба бы
ли заслуш аны  сообще
ния начальника домостро
ительного комбина т а 
Н. Е. Жилина, начальни
ка управления «Граждан- 
строй> В. Ф. Стаднмко- 
ва, начальника управле
ния «Спецстрой» В. Г. 
Сандомирского. Ш таб ука 
зал некоторым руководи
телям  стройки на необ
ходимость оперативного 
реш ения вопросов, свя
занны х с деятельностью  
этих тре: организаций.

В работе штаба приня
ли участие заведую щий 
отделом строительства 
обкома партии И. Ф. В а
сильев, заведую щ ий отде
лом промыш ленности об
кома партии И. П. К рав
ченко.

В работе ш таба при
нял участие и выступил
первый г^крсу-рь Вол-
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Заочное рабочее собрание

Повестка дня: «Трудовая дисциплина 
и пути ее укрепления».
Слово бригадиру СМУ-10 „Заводстроя" Ю. Летаеву

Резерв каждого коллектива
С каж у откровенно: 

погле выхода в свет по
становления ЦК КПСС, 
П резидиума Верховного 
Совета С С С Р, Совета 
Министров С С С Р и 
ВЦСПС < 0  дальнейш ем 
укреплении трудовой дис
циплины и сокращ ении 
текучести кадров» я стал 
внимательнее присм атри
ваться ко всему, что про
исходит в «Заводстрое», 
в наш ем С МУ-10! на уча
стке, в бригаде.

Как коммуниста по
радовало меня то, что 
партийная организация 
СМУ-Ю по боевому 
взялась за выполне
ние решений партии 
и правительства. На 
двух партийных собра
ниях были заслушаны  
отчеты членов КПСС 
— начальников уча

стков об укреплении 
трудовой дисциплины, 
участии в воспитатель 
ной работе.
Состоялось собрание 

бригадиров. Речь  ш ла о 
том, что пора, наконец, 
покончить с практикой, 
когда бригадир вместо 
того, чтобы организовать 
труд людей, воспитыва
ет их, заним ается снаб
жением, оформлением до
кументов и другими, не 
свойственными делам и.

П олож ение улучш и
лось. Я сейчас постоянно 
с бригадой. О рганизаци
ей производства заним а
ется прораб и начальник 
участка. П оявилась воз
можность больш е уделять 
внимания дисциплине.

Н едавно один из мо
лоды х рабочих опоздал 
на пятнадцать минут. В 
обеденный переры в побе
седовал с ним. Вижу — 
серьезно отнесся к про
ступку. Понаблю дал за 
ним несколько дней — 
на смену приходит во
время. П охвалил в при
сутствии ребят. Теперь 
можно и фамилию  назвать
—  Валерий Прокофьев.

Рабочее, время — в аж 
нейш ее достояние общ е
ства. Цена его очень' ве
лика. «П отеря лиш ь од
ной минуты рабочего вре
мени в масш табе страны ,
— говорил на XVI съезде 
профсою зов С С С Р това
рищ  JI. И. Бреж нев, — 
равнозначна потере ре
зультатов  дневного труда 
двухсот ты сяч рабочих».

Считаю, что бригадир 
рак  воспитатель долж ен 
прививать подчиненным 
чувство коллективной от
ветственности за все, что 
происходит в бригаде.

Ц ервам и  помощниками 
у меня являю тся звень
е в о е  и кадровы е рабочие.

Это А. А лексеев, Б. Гон
чаренко, Н. Д анилов, 
П. Слугин, проф о р г 
Н. Т органенко и другие.

Горько говорить, но 
опоздания на работу все 
ещ е остаю тся нашим боль 
ным местом.

В. А никольчук, • напри
мер, считается хорошим
сварщ иком. С увлечени
ем берется за любое но
вое дело. С звеньевы м
A. А лексеевы м успешно
заним ается рационализа
цией. Но никак не пере
борет в себе какое-то
легкое отношение к тру 
довой дисциплине, часто 
опазды вает на смену.

Другой рабочий —
B. Бессонов—-в 1979 году 
побывал в вытрезвителе.

К ак вести воспитатель
ную работу с такими?

П осоветовались и реш и
ли: за  каждого в ответе
долж ен быть коллектив. 
Не допустим, чтобы из 
бригады уш ел хоть один 
наруш итель.

Оформили специальный 
стенд, где ежедневно от
мечали невыход на ра
боту, опоздание или преж 
девременный уход, появ
ление на рабочем месте

нетрезвом состоянии, 
недовыполнение сменного 
задания, распитие спирт
ного на рабочем месте.

Это сы грало заметную  
роль в воспитании дис
циплинированности. Срав
нили через несколько ме
сяцев зарплату рабочих 
до того, как завели стенд, 
и после ;— она возросла 
вдвое!

Воспитательная работа, 
когда ею заним аеш ься не 
формально, всегда при
носит добрые плоды.

С радостью  замечаю , 
что А никольчук и Бессо
нов исправляю тся.

И все же нет у меня 
j полного удовлетворе- 
> ния. Вновь н вновь 
I перечитываю поста- 
I новленне партии и пра 
j вительства и вижу, что 
j много ещ е пробелов у  
j нас в воспитательной 
I работе.

Т оварищ еский суд и 
совет профилактики, на
пример, идут по следам  
событий, не занимаю тся 
целенаправленной профи

лактической работой. Не 
помню случая, чтобы на 
Заседании товарищ еско
го суда понес наказание 
злостный наруш итель тру 
довой дисциплины.

Р едко  присутствуют и 
выступаю т на собраниях 
бригад прорабы, • началь
ники участков, начальни
ки отделов и служ б СМУ, 
управления строительст
ва, не участвую т в по
вседневном воспитании.

Все эти и другие недо
статки, на мой взгляд, 
происходят из-за недоста
точного контроля за хо
дом выполнения поста
новлений партийных соб
раний со стороны парт
бюро. Н е 'в с е  коммунисты 
добросовестно, как тр е 
бует Устав КПСС, выпол
няют приняты е реш ения 
(в части укрепления тру
довой дисциплины).

И ХОТ* за послед
ние месяцы в «Завод
строе» крерко взялись 
за нарушителей трудо 
вой дисциплины, ве
дут воспитательную  
работу не только на 
производстве, но н по
месту жительства, го
ворить о конечных ре
зультатах ещ е рано.
Дисциплинирован н ы й  

работниц не тот, кто во
врем я пришел на работу 
и в положенный час по
кинул рабочее место. К а
чество труда, в том чис
ле труда инженерно-тех
нических работников, р у
ководителей — тоже важ 
ный вопрос дисциплины'.

Нам иногда приходится 
переделы вать закончен
ный объект — заказчик 
вносит изменения. Вот и 
сейчас остановили рабо
ту бригады на устройстве 
ф ундам ента под вы тяж 
ную трубу. А  без него 
не сможем п редъявить 
19 апреля  приемной ко
миссии готовую захватку. 
Это — тоже наруш ение 
трудовой дисциплины, в 
данном  случае — проек
тировщ ика и заказчика. 
Сегодня мы не можем 
мириться с любыми, да
ж е самыми незначитель
ными, ее наруш ениями.

Ю. ЛЕТАЕВ, 
член КПСС, депутат 
горсовета.

ОТ РЕДАКЦИИ: Этим выступлением мы 
открываем заочное рабочее собрание по об
суждению проблем укрепления трудовой дис
циплины, сокращения текучести кадров, но- 
вьццения эффективности общественного про
изводства.

Приглашем рабочих, строителей, мастеров 
н бригадиров, линейных инженерно- техниче
ских работников, партийных, профсоюзных 
и  комсомольских активистов, продолжить на 
чатый разговор, поделиться своими наблюде
ниями, мыслями, предложениями. Ж дем ва
ших писем.

Позывные „красной субботы" -  
Намечено

В подразделениях цеха нестан- 
дартизированного оборудования 
третьего корпуса «А том маш а» 
прошли собрания по подготовке 
ко Всесоюзному ленинскому ком 
мунистическому субботнику. Меж 
ду  бригадами и участками распре
делены  заказы , которые предстоит 
выполнить 19 апреля. Б ольш ая 
часть коллектива цеха в день суб
ботника выйдет на свои рабочие 
места. Работа предстоит слож ная 
и ответственная: изготовить гид-

выполнить
равлическую  систему для  ш есто
го корпуса, приспособление для 
обработки коллекторов, установку 
для  зачистки листового" проката, 
тепловы е завесы  для 2 го и 6-го 
корпусов.

Комсомольцы цеха будут зан я 
ты не только на основном произ
водстве, но и на благоустройстве 
нового города и подшефного дет
ского сада «Э лектрончик».

Г. ХИЖ НЯКОВА.

•  С е г о д н я - Д е н ь  косм онавти ки

Ленинград. Более пяти лет существует в Пет
ропавловской крепости музей, который но праву 
можно назвать музеем космонавтики. Здесь разме
щались испытательные стенды н мастерские первой 
в СССР опытно-конструкторсксй организации но 
разработке ракетных двигателей — Газодинамиче
ской лаборатории (ГДЛ). В ГДЛ были заложены  
основы отечественного ракетного двигателестрое- 
ния. Были созданы мощные двигатели ракет-носи
телей для спутников н пилотируемых кораблей. 
Макеты многих из этих двигателей представлены  
в музейных залах.

М узей Газодинамической лаборатории еще срав 
нителыго молод, но в нем зримо представлен путь, 
который прошло отечественное ракетостроение от 
первых картонных ракет до тех кораблей, с по
мощью которых человек осваивает космическое 
пространство.

На снимке: в одном нз залов музея.

Фото Н. А дамовича.
Ф отохроника ТАСС.

Москва. Министерство связи СССР выпустило 
почтовый блок, посвященный 15-летию первого вы
хода человека в космос.

В марте 1965 года во время полета на косми
ческом корабле «Восход-2» космонавт Алексей 
Архипович Леонов совершил впервые в историк 
выход в открытый космос.

На снимке: новый почтовый блок.

Ф отохроника ТАСС.

♦  Вести из парторганизаций

Быть активным бойцом
На «Атоммаше» состоялось заседание партийно

го комитета производства корпусного оборудова
ния. На нем был заслушан отчет о работе партор
ганизации цеха корпусного оборудования по вы 
полнению постановления ЦК КПСС «О работе пар
тийной организации Минского тракторного заво
да по повышению производственной и обществен
но-политической активности трудового коллектива».

Выступавш ие на засе
дании отметили, что в 
повседневной жизни тру
дового коллектива нахо
дит практическое вопло
щ ение важнейш ий прин
цип социалистической де
мократии — широкое уча
стие трудящ ихся в уп
равлении производствен
ными и общ ественными де 
лами. О днако парторга
низация ЦКО ещ е не до
билась того, чтобы во 
всех звеньях была обста
новка творческого под
хода к делу, чтобы к аж 
дый рабочий и служ ащ ий 
заботился о соверш енст
вовании производства, ак 
тивно участвовал в об
щ ественной ж изан .

П артийный комитет по
требовал от партбю ро 
цеха сосредоточить уси
лил коммунистов и всех 
трудящ ихся на выполне: 
нии реш ений XXV съ ез
да КПСС. Партийной, 
профсоюзной организа
циям, руководству цеха 
предложено проявлять 
повседневную  заботу о 
дальнейш ем сплочении 
коллектива, об у к р еп л е
нии друж бы  и товарищ ес
кой взаимопомощ и, дис
циплины и организован
ности на производстве, 
ш ире прнвтекать рабочих, 
бригадиров к планирова
нию и организации про
изводства .

Т. БРЮ ХОВЕЦКАЯ.

Твои люда, 
Волгодонск

ПО БОЛЬШОМУ 
СЧЕТУ

Тот зимний день 
Людмиле Семеновой 
не забыть. Ее, маш и
ниста башенного к р а
на. выдвинули канди
датом в депутаты  об
ластного Совета народ 
пых депутатов. Т руд
но передать волнение, 
охватившее ее в ту 
минуту на собрании 
рабочих. Вот слова 
попросил Иван З ах а
ров, ее воспитанник. 
Она, как могла, пере
давала ему своп опыт 
и мастерство. Сейчас 
он говорит о ней: 
«О тзывчивая, принци
пиальная, хороший на 
ставник, душ евный че
ловек... Уверен, дове
рие народа оправдает 
с честью!».

Доверие народа. 
Только эти слова, слов 
но эхо, повторяла про 
себя, так они запали 
ей в душу. И уже с 
новой меркой .решила: 
нужны новые, повы
ш енны е требования к 
себе в ж изни и в р а 
боте.

П редъю билейная л е 
нинская вахта стала 
проверкой для  Люд
милы Семеновой сво 
их возможностей по 
самому больш ому сче
ту. П реж де всего — 
в точке приложения 
своего умения, сил, 
мастерства.

Не секрет, что ра
бота крановщ ика тес
ным образом связана 
с трудовой деятельно
стью строительной 
бригады. И связь эта 
прямо пропорциональ
на. Высокий уровень 
работы с одной и с 
другой стороны обус
лавливает отличный 
конечный результат. В 
графике выполнения 
плана у нее красую тся 
цифры: 1 4 0 — 150 про 
центов. Это значит, 
что бригады ей благо
дарны  за  добротную, 
хорошую работу.

Я встретился с Люд 
милой по окончании 
смены. У ж е внизу на 
первом этаж е будущ е
го А Б К  ш естого кор
пуса «А том маш а» мон 
тажники, уклады вая 
очередную  плиту, об
ращ ались к ней за  со
ветом.

Это приш ло не сра 
зу. С начала было 
трудно. Д ва месяца ра 
ботала на самом вы 
соком кране в управле 
нии. Грузоподъемность 
— м аксим альная, кран 
покачивается (как  тог 
да казалось Л ю дмиле), 
а опыт — мизерный, 
только и имела за  пле 
чами учебный комби
нат да мечту -*  быть 
крановщ иком.

В нынешнем юби
лейном году у Людми 
лы Семеновой много 
важ ных событий. И 
вот главное — недавно 
на стол секретаря 
партбюро С У М Р - 2 
Б. Г. Ивченко легло 
ее заявление: «В год
ленинского ю билея хо
чу вступить в ряды 
КПСС, чтобы достойно 
продолжать дело ве
ликого Л енина, жить, 
работать и бороться, 
как он завещ ал ...» .

Многолюдно было в 
тот день в атом каби
нете, и присутствовав’ 
шие коммунисты гово
рили ей: «П равильное 
решение. Т акие люди, 
как ты, партии нуж 
ны».

Ю. ПЕТРОВ,
наш внешт. корр.
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Волгодонск сегодня и завтра
В Р Е Д А К Ц И Ю  П Р И Х О Д И Т  М НОГО П И С ЕМ  С П О Ж Е Л А Н И Я М И  Б О Л Ь Ш Е РА С С К А 

ЗЫ ВАТЬ О  Б У Д У Щ ЕМ  В ОЛГОД ОНСКА. В О Т В Е Т  Н А  ПРОСЬБЫ  Ч И Т А Т Е Л Е Й  Р Е Ш Е 
НО П О Д ГО ТО В И ТЬ  Ц И К Л  М А Т ЕР И А Л О В  ПО Р А З В И ТИ Ю  ГОРОДА С П Е Р С П Е К Т И В О Й  
ДО 2 0 1 0  ГОД А, Н О Т О Р Ы Е Б У Д У Т  П У Б Л И К О В А ТЬ С Я  В ПО СТО ЯНН О М  В Ы П У С К Е 
«В О Л ГО Д О Н С К С ЕГО Д Н Я  И З А В Т Р А » .

В Ч А С Т Н О С Т И , МЫ Р А С С К А Ж ЕМ  О Ж И Л И Щ Н О М  И П Р О М Ы Ш Л ЕН НО М  С ТР О И 
Т Е Л Ь С Т В Е , СОЗД АНИИ М ЕД И Ц И Н С К И Х  ГОРОД НОВ, С П О Р ТИ В Н Ы Х  КО М П Л ЕКС О В , СА- 
ДОВО - П А Р К О В Ы Х  ЗОН, ГОРОДСКОМ Т Р А Н С П О Р Т Е  и т ,  д.

СЕГО Д Н Я  П У Б Л И К У Е Т С Я  П Е Р В Ы Й  М /Т Е Р И А Л  ЭТОГО Ц И К Л А

визитная карточка го р о д а
С ейчас, въс  з яс а  я 

в  Волгодонск, не чувст
вуеш ь, что это  .город, 
которому суж дено быть 
центром  атомной эн ер 
гетики страны . Но не
долго бы ть в ъ езд у  та
ким. Уже в текущ ем  го
д у  предусмотрено сде
лать  многое, чтобы «во
рота»  города соответст
вовали его растущ ей 
индустриальной мощи.

П реж де всего, о доро
ге в город. От поста 
ГАИ  в сторону Ростова 
проляж ет ш ирокая, до 
18 метров, полутораки
лом етровая магистраль 
с разделительной зел е 
ной полосой. По ней 
пройдет троллейбусная 
линия, которая свяж ет 
опытно - эксперименталь
ный завод с производст
венны м объединением 
«А томмаш » и хим заво
дом имени 50-летия 
ВЛКСМ . Н а переездах 
ж елезн  ы х дорог к 
В О Э Зу и - химзаводу вме
сто невзрачны х кирпич
ных будок будут уста
новлены  стеклянны е па
вильоны.

А  н а 1 том месте,, где 
расходятся Б етонная и 
О бъездная улицы , и где 
практически начинается 
город, подним е т с  я 
въездной знак «В олго
донск» — легкое ори
гинальное сооруж ение, 
спроектированное архи 
тектором  Т аганрогско
го  комплексного отде
ла института «Ростов- 
граж данпроект» П. В. 
Б ондаренко и изготов
ленное отдельными у з 
лам и  в подарок труж е
никам В олгодонска к ол 
лективам и Т аганр о  г-

ских заводов. Зн ак  бу
дет выполнен с подсвет
кой и украш ен ниспада
ющими декоративными 
растениями.

На большом круге, 
напротив, располож атся 
(бетонные цветочницы , 
Позади, там, где сейчас 
болотистая низина, бу
дет разбит живописный 
сквер с вечно зеленой 
растительностью . О бъ
ездная  дорога, по кото
рой пройдет кольцевой 
троллейбус, с двух сто
рон украсится  декора
тивной оградой и зе 
лены ми насаж дениями.

В общ ем, в ъ езд  в го
род со стороны Ростова 
и Ц имлянска будет, об
разно  говоря, облагоро
жен. Впрочем, в буду
щ ем времени об этом 
говорить, пож алуй, не
правильно. Работы  уже 
ведутся. Ч асть их за 
верш ится к 1 м ая, а 
часть — к 30-лет и ю 
Волгодонска.

Н а всем протяж ении 
новой троллейбусной 
.трассы сейчас устанав
ливаю тся м еталлические 
опоры под электросеть. 
Эти работы, как  й мно
гие другие, успешно 
производит! коллектив 
спецучастка горремстрой- 
треста. По утверж ден
ному граф ику расш иря
ет въездную  дорогу 
Ц имлянское Д С У -7.

Б лизится  к заверш е
нию сооруж ение въезд 
ного знака «В олго
донск». О тделку его 
ведет «Ростсельстрой». 
Почти полностью засы 
пана и спланирована 
низина позади знака. 
Сюда осталось завезти

растительный слои зем 
ли, а затем  посеять тра
ву и высадить деревья.

И все ж е нельзя ск а 
зать , что намеченны й 
план  реконструкции 
въезда  вы полняет с  я 
всеми организаци я м и 
в срок. Трест «Волго- 
донскводстрой» м едлен
но ведет работы  по за 
креплению  бутовым кам 
нем откосов ливнесто- 
к а  вдоль дороги. Цим 
лянская  неф тебаза сры 
вает гр аф и к  строи тель
ства площ адки отстоя 
автотранспорта возле 
заправочной станц и и. 
Х имзавод совершенно не 
заним ается благоустрой 
ством в районе ж ел ез
нодорожного переезда, не 
ведет работы по замене 
отбойных брусьев.

Все то, что будет сде
лано iio въезду  в Волго
донск к его 30-летию, — 
это программа - минимум 
Как сообщил главный ин 
ж енер  отдела архитекту
ры горисполкома В. Е 
К ряж евских, на недавнем 
заседании областного 
градостроительного сове
та, состоявш емся в Вол 
годонске, были вы сказа
ны предложения по созда
нию на въезде так на
зываемого городского ф а
сада — нескольких вы 
сотных зданий и сооруж е
ний. Эти предлож ения при 
доработке генерального 
плана будут учтены ин
ститутом «Гипрогор».

Таким образом, и ок
раина старой части го
рода преобразится, при 
обретет современный об
лик.

В. ПОЖИГАНОВ.

Гос ть 
с „Мосфильма"

Слушатели городско 
го киноуннверситета 
встретились в прош
лую субботу в кино
театре «Восток» с 
известным артистом 
кино Михаилом Кок- 
шеновым.

Гость* из киносту
дии «М осфильм» рас
сказал  волгодонцам 
о своем жизненном и 
творческом пути. Ог
ромный интерес при
сутствую щ их вызвали 
воспоминания М ихаи
ла Кокш енова о съем 
ках кинофильмов «Да- 
урия», «Н е может 
быть», любимой кар
тины артиста «Ж еня, 
Ж енечка и Катю ш а». 
Р ассказ М ихаила К ок
ш енова сопровож дался 
демонстрацией ф раг 
ментов из названны х 
кинофильмов.

В заклю чение сл у 
ш атели киноуниверси
тета посмотрели соз
данный М ихаил о м 
Кокш еновым короткий 
фильм «Спорт, спорт, 
спорт» и кинокартину 
Одесской студии.

В связи с 30-летием Волгодонска Ростовский 
телерадиокомитет организует серию передач о 
Волгодонске и волгодонцах. О них рассказывает 
председатель Ростовского телерадиокомитета 
В. Ф. МИНЯИЛО.

На телеэкране и в эфире
«Волгодонску — 30  

лет». Так названа телеви
зионная передача ' «За  
круглы м столом» с уча
стием ветеранов, передо
виков производства, знат
ных людей города. Состо
ится она в июле 1980 го
да.

«Г ород, молодых» — 
спецвыпуск радиостанции 
«П арус» выйдет в эфир 
в июне.

«А томмаш »: задания
досрочно» — совместное 
выступление .телевиде
ния, радио, областных 
газет  «М олот» и «Комсо
молец» по проблемам 
строительства «А томма
ш а» и будущего Волго
донска — готовится еж е

месячно.
«Песни, которы е мы 

любим». Эту телевизион
ную передачу о лю дях 
Волгодонска телезрители  
увидят s  июне.

Радиоконцерт «Д ля 
тех, кто впереди» прозву
чит в июле.

— Думаю , что наших 
телезрителей заинтересу
ют передачи «Н а ш а 
ш кольная страна» о юных 
волгодонцах, «А томград», 
«П одобрались ребята» — 
телевизионны е фильмы.

«День Дона» и «Дон
ские вести» будут систе
матически рассказы вать 
о ходе подготовки и празд 
нованни 30-летия города 
Волгодонска.

Из красного 
дерева

Вот уж е скоро де
вять лет цех щитового 
паркета комбина т. а 
строительных матери
алов №  5  выпускает 
свою продукцию. 20  
тысяч квадратных мет 
ров щитового парке
та в год — такова его 
производительность.

Эта продукция изго
тавливается из низ
ших сортов древеси
ны, но требования к ее 
качеству особые.

После распиловки в 
лесопильном цехе ком 
бината заготовки посту
пают в суш ильные ка
меры. Суш ка долж на 
быть тщ ательной, как 
при изготовлении музы  
кальны х инструмен
тов из дерева. В лаж 
ность не .может превы 
ш ать сем и— восьми про 
центов. Только соблю
дение таких условий 
позволяет избегать 
брака.

Елочкой, в ш ахм ат
ном порядке паркет 
уклады вается в гото
вые щ иты...

С конца прошлого 
года цех начал вы 
пуск вьетнамского п ар
кета красного дерева. 
С четы рех сторон ос
трогают заготовку но
жи твердого сплава, 
вы реж ут паз и гребень, 
и паркет будет готов.

Галина Ивановна 
Завалина пропускает 
заготовки через ста
нок. Она так же, как 
и Е лена Порепина и 
Зинаида И ванова, ра
ботает в том высоком 
темпе, который зад а
ет им установка.

За  три месяца это
го года цех выпустил 
вместо двенадцати ты 
сяч квадратны х метров 
щитового и  штучного 
паркета 1-165-1 метра, 
то есть более чем на 
22 процента сверх 
плана.

Чтобы улучш ить ка
чество вьетнамского 

паркета, решено в бли 
жайш ее время освоить 

новый станок для  точ
ной торцовки.

Одним словом, в це
хе делается все, чтобы 
повысить как товар
ный вид продукции,, 
так и ее качество, на
дежность.

Т. ЛЕОНОВА.

,Дзю-бокс“ — 
новый клуб

На « А то м м а ш е »  у ж о  со зд а н о  н е с к о л ь к о  и н т е р е с н ы х  
м о л о д е ж н ы х  кл у б о в . З н а к о м ы  м ол о д ы м  а то м м а ш е в ц а м  
и го р о ж а н а м  к л у б  са м о д е я те л ь н о й  п е с н и  « М а я к» , к л у б  
и н т е р н а ц и о н а л ь н о й  д р у ж б ы  и д р у ги е .

С овсем  не д а в н о  с о зд а н  ещ е  о д и н  — в о е н н о -п а т р и о 
т и ч е с к и й  к л у б  с п о р т и в н ы х  е д и н о б о р с тв  « Д зю -б о кс»  
д л я  п о д р о с т к о в , ж и в у щ и х  в н о в ом  го ро д е . Р еб ята  б у 
д у т  з а н и м а т ь с я  сам бо  и д зю -д о , б о кс о м  и к а р а т э .

Р у к о в о д и т  « Д зю -б о кс о м »  и н ж е н е р  с п е ц к о н с т р у к т о р -  
с к о г о  б ю р о  « А то м м а ш а »  В. К у н щ и к о в .

Н. БАКИНА, наш  вн еш т. корр.

На снимке: почетный строитель города Г. Е. 
Ш ПАЧЕНКО рассказывает учащимся учебного 
комбината треста ВДЭС о перспективах развития 
Волгодонска.

Ф ото А. Бурдю гова.

Проекты 
и проблемы

Как уж е сообщалось, областной градостро
ительный совет, заседание которого состоя
лось в Волгодонске, рассмотрел проект ге
нерального плана развития города. Сегодня 
публикуются заметки с заседания.

«А том маш »... Это 
звучное слово вы зы вает 
у каждого ассоциации с 
новым научно - техничес
ким веком. Завод третьего 
тысячелетия нашей эры 
— так нередко говорят о 
строящ емся на донской 
зем ле гигантском пред
приятии. С троительство 
именно этого завода д а 
ло толчок для  бурного 
развития Волгодонска. 
Он, такж е, как и «А том
маш », „ видится городом 
будущ его, где воплотятся 
мечты архитекторов о 
крупном населенном пун
кте с гармонично сочета
ющимися зонами ж илья, 
отдыха и производства. И 
хотя у нового Волгодон
ска есть генеральный 
проектировщ ик — М ос
ковский институт «Гип
рогор» и авторский кол
лектив под руководством 
заслуж енного архитекто
ра  Р С Ф С Р  С. С. Райтма- 
на, генеральны й план го
рода вновь и вновь при
ковы вает внимание гра
достроителен.

В о т и  на  э т о т  р а з  для 
о б с у ж д е н и я  п у т е й  р а з в и 
ти я  го р о д а  в В о л го д о н с ке  
с о б р а л и с ь  к р у п н ы е  с п е 
ц и а л и с т ы  и з  в е д у ш и х  
п р о е к т н ы х  и н с т и т у т о в  
с т р а н ы . Т е м у  р а з го в о р а , 

t с о с т о я в ш е го с я  на  засед а- 
} н и и , к о р о т к о  м о ж н о  
! с ф о р м у л и р о в а т ь  
f  H TP  и  ч е л о в е к.

Действительно, 
но - техническая 
люция несет с собой не 
только блага, но и проб
лемы . Обсуждавш ийся 
проект как раз и отраж а
ет эти две тенденции.

В начале город проек
тировался, по выражению
С. С. Райтм ана, как «иде
альны й». Достато ч н о 
взглянуть на генплан - бу
дущ его Волгодонска, что
бы определить его до
стоинства: -компактность, 
параллельное развитие 
жилой и . промышленной 
зон в одном направле
нии — на восток, как бы 
незаметное в архитектур
ном смы сле перерастание 
этих зон одна в другую, 
счастливое сочетание при
родного ландш аф та с за 
стройкой (город выходит 
к  морю, в д в у х  м е с т а х

т а к :

науч-
рево-

перерезается  заливом, 
на берегах которого рас
кинутся парки), наличие 
мощных транспортных ар 
терий с живописными мос
тами через залив, р аз
бивка его по микрорайонам 
с оптимальным насыщ е
нием соцкультбытовыми 
учреждениями.

Однако первоначаль
ный, «идеальный» план, 
как порождение Н Т Р , не 
успев созреть, частично 
утратил свою реальность: 
ж изнь подвергла реви
зии авторский замы сел. 
Д ело в том, что, помимо 
«А томмаш а», принято ре
шение строить в Волго
донске ещ е несколько
крупных заводов, в том 
числе «Энергомаш », а
такж е атомную электро
станцию.

В целях наиболее глу
бокого анализа сложив
шихся условий по градо
образую щ ему ф актору , 
авторский коллектив про
работал три основных ва
ри анта  перспективного 
развития города на пер
вую очередь (до 1985 го
да) и на более длитель
ный срок на 2 5 — 30 лет 
вперед.

! К а к о й  в а р и а н т  п р и - 
( н я ть?  А в т о р с к и й  к о л л е к -  
; т н в  о с т а н о в и л с я  н а  в а р и - 
{ а н те , п р е д п о л а га ю щ е м  

п а р а л л е л ь н о е  р а з в и т и е  
п р о м ы ш л е н н о й  , з о н ы  и 
ж и л о й  т е р р и т о р и и  вдоль 

, Ц и м л я н с ко го  в о д о х р а 
н и л и щ а .

г'ольш инство экспер
т а  и членов гр  «достро
ите и го  совета (в их 
числи профессор РИ С И  
Я. А. Ребайн, н ачаль
ник архитектурно - пла
нировочной мастерской 
№  3 института «Ростов- 
граж данпроект» Ю. Н. 
Трухачев, главный инж е
нер проекта этого же ин
ститута Л . В. Ку . .-•■цов) 
вы сказались такж е за 
этот вариант. Это и по
нятно. В случае разви
тия на север город р аз
ры вается территориаль
но, к тому же Резервную  
площ адь жилой в с т р о й 
ки . ограничивав! а.эро»

(Оконч. на 4-й стр.)
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Юбилею 
посвящается

На химзаводе идет 
смотр художественной 
самодеятельности це
хов и служб в честь 
110-й годовщины со 
дня рождения В. И. 
Ленина.

Ленинскому юбилею 
была посвящена и за
водская спартакиада 
бодрости и здоровья. 
Первое место по ре
зультатам спартакиады 
присуждено коллекти
ву цеха №  14, второе 
место — заводоуправ
лению.

Н. АНДРЮ Щ ЕНКО, 
председатель

завкома профсоюза 
химзавода.

Международная 
матчевая

В спортивном вале 
ДК «Октябрь» впер
вые в истории города 
состоится международ
ная матчевая встре
ча по классической 
борьбе между сборны 
ми командами области 
н Плевенского округа 
Болгарии.

Открытие соревно
ваний завтра, в 12 ча 
сов 3 0  минут.

И снова 
конкурс

В прошлый раз на 
сцену «Юности» выхо
дили медики. Завтра 
хозяевами Дворца 

культуры станут учи
теля. Очередной кон
курс «А ну ка, девуш
ки!» обещает быть ин
тересным.

Честь своих школ 
будут защищать учи
теля начальных клас
сов школ №  7 и №  13  
Галина Пономарева и 
Валентина Орлова, 
преподаватель физики 
школы №  9 Елена Уг 
нивенко, учитель ма 
тематики школы №  3  
Елена Павлова, препо 
даватель русского язь 
ка и литературы шко 
лы №  10 Ольга Дерев 
лева, учитель англий 
ского языка школь 
№  11 Валентина Ким

Ж елаем вам успе 
хов, девушки!

По Грузии 
и Осетии

На весенних кани
кулах учащиеся двух 
десятых классов шко
лы №  12 посетили по 
туристической путевке 
Южную Осетию н Гру 
зию. Мы встречались с 
гостеприимными людь
ми. Побывали в Тби
лиси, Гори, Цхинва
ли. Были восхищены  
природой этого края. 
Здесь каждая крепость 
имеет свою легенду, а 
каждое ущ елье— свое 
сказание.

Хочется поблагода
рить наших экскурсо
водов. Они так инте
ресно рассказали нам 
об истории этого 
края, о народе, кото
рый много раз отра 
жал набеги врагов и 
заново восстанавливал 
жизнь на своей сож 
женной и разоренной 
земле. Здесь не толь
ко строили новые го
рода, но н свято хра
нили памятники стари 
ны.

С. КУЗНЕЦОВА.

П р о е к т ы  
и проблемы

(Окончание.
Начало на 3  стр.).

дром, построенный недав 
но северо -западнее Цим- 
лянска. В случае же р аз
вития на юг город заж и
мается с трех сторон про
мышленными предприя
тиями и перерезае т с я 
промзоной.

В связи с этим совет 
рекомендовал сделать тех- 
нико - экономическое обос 
нование каждого из ва
риантов и надведомствен- 
ное ТЭО, чтобы доказать 
выгодность компактного 
развития Волгодонска на 
восток.

— Дело здесь не толь
ко в идее гармоничного 
н параллельного роста 
производственной и жилой 
зон города с точки зр е
ния архитектурной пла
нировки и удобства, но и 
влияния промыш ленной 
зоны на окружаю щ ую  сре 
ду, — сказала  выступив
ш ая на заседании руко
водитель лаборатории озе
ленения Ростовск о г о  
НИИ А кадемии комму
нального хозяйства име
ни П анфилова И. В. Бобо- 
хидзе.

В о п р о с ы  о х р а н ы  о к -  
< р у ж а ю щ е й  ср е д ы  о б с у ж - 
} д а л и с ь  гр а д о с тр о и те л ь - 
/ н ы м  сове то м  о со б е н н о  
J т щ а те л ь н о . И го р о д  и 
I за вод ы  с т р о я т с л  для че- 
I л о в е ка , и над о  ч то б ы  
I ж и т е л и  б у д у щ е го  В ол го - 
I д о н с ка  не п о д в е р га л и с ь  
J\ в о з д е й с т в и ю  га з о в ы х  
> в ы д е л е н и й  с та л е л и те й - 
J н ы х  ц е х о в  « Э н е р гом а- 
( ш а » , в р е д н ы х  п р и м е с е й  
/ в в о з д у х е  о т  х и м и ч е с к и х  
[ п р о и з в о д с тв , ко т о р ы е , 
} кста ти »  б у д у т  р а с ш и - 
' р я т ь с я  вдвое.

Генеральны м планом 
долж но быть все учтено: 
и влияние «розы  ветров,», 
и оздоровительное дейст
вие моря, и очиститель
но - заградительны е ф ун
кции лесопарковых зон. 
А в этом отношении про
ектом генплана, и особен
но его вторы м и третьим 
вариантами, предусмотре
но не все.

В частности, как отме
тил главный ннж енео 
«Ростоблводканала» В. Н. 
С вичкарев, целесообраз
но запроектир о в а  т ь 
сброс сточных вод после 
их очистки не в Дон, а в 
оросительный канал.

Говорилось и о необхо
димости внесения в про
ект уточнений по разви 
тию лесоперевалочного 
комбината и строительст
ву нового силикатного 
завода, так как эти про
изводства смогут вли
ять  ■ отрицательно на ок
руж аю щ ую  среду.

Эксперты, члены сове
та, представители город
ских организаций и 
предприятий, отметив ус
пешную работу авторско
го коллектива по созда
нию генерального плана 
Волгодонска, рассчитан
ного на 400  тысяч ж ите
лей, внесли ряд других 
сущ ественных предлож е
ний по его доработке. 
П реж де всего указы ва
лось на то, что старая 
часть города заф иксиро
вана такой, какой она 
слож илась исторически. 
А  ведь она, являясь  со
ставной частью целого, 
имеет много недостат
ков: здесь нет красивого 
современного пригорода, 
не спланированы уклоны 
с учетом рельеф а .мест 
ноети, отсутствует ливне
вая канализация и т. д.

К ак подчеркнули вы
ступившие на заседании, 
первый секретарь горко
ма КПСС И. Ф. Учдев и 
председатель горисполко 
ма А. Е. Тягливый, ген
планом не разработан 
раздел  монументально
декоративного оформле 
ния города, не предусмот 
рены  культурно - оздоро 
вительные зоны: дома от
дыха, санатории, санатор 
но - лесные ш колы, пио
нерские лагеря.

В сам ом  го ро д е  п л а н и - 
, р у с т с я  м ало  п а р к о в  и 
{ с кв е р о в  (в п р о е кт е  о н и  
\ р а с п о л о ж е н ы  по п е р и - 
I м е тр у  и з а го р а ж и в а ю т  
J вид  на  м оре). Не пре- 
‘ д у с м о т р е н о  с о зд а н и е
■ п а м я т н и к о в  са д ов о -п а р - 
; к о в о й  а р х и т е к т у р ы  и ис- 
! т о р и ч е с к и х  п а м я т н и к о в ,
} о т р а ж а ю щ и х  тр у д о в о й  
• паф ос н а ш и х  д н е й .

В этих замечаниях и 
предложениях вновь про
звучала забота о совет
ском человеке, о его здо
ровье, создании всех ус
ловий для полноценного 
отдыха и всестороннего 
развития нового ' поколе
ния созидателей в век ин
дустриализации жизни, 
научно технической ре
волюций.

Заседание градострои
тельного с о н ет а ,, которое 
вынесло по всем обсуж 
давш имся вопросам свое 
авторитетное заклю чение, 
стало большим событием 
для  волгодонцев и зна
чительной вехой на пу
ти к созданию нового со
циалистического города 
— будущего центра р а з 
вития атомной энерге
тики и крупного промыш 
ленного региона страны.

А. ЖМАКИН, 
главный архитектор 

города.

Гастроли, 
гастроли...
А прель богат концерта

ми, различными програм
мами и разнообразием их 
ж анров. Волгодонцы смо
гут услы ш ать эстрадную, 
классическую  м узы ку, за 
душ евные русские народ 
ные песни и песни зар у 
беж ных композиторов, по 
смотреть выступления 
ансамблей песни и танца.

13 апреля во Дворце 
культуры  «О ктябрь» со
стоится концерт лауреа
та Всероссийского кон
курса Д митрия Локшина. 
В его выступлении вы 
услыш ите инструменталь
ную м узы ку, исполнен
ную на гуслях, ж алейке, 
балалайке.

16 апреля выступит 
вокально - инструмен
тальный ансамбль «Лай- 
не» из Таллина.

18 апреля в «Ю ности» 
состоится концерт народ
ной артистки С С С Р, л ау 
реата Государе riem ioli 
премии У С С Р им. 'i Г. 
Ш евченко Дианы П етри
ченко.

С 18 по 2 0  апреля
п «О ктябре» выступит 
болгарский эстрадный ан
самбль с участием певи
цы С. Николовой.

С 25  но 29  апреля 
с- двумя программами 
«Живым, сердцам прису
щ е биться» П. Скрсбова 
и «К адриль» II. Сухано
вой перед волгодонцами 
выступит литературны й 
театр  Ростовской ф и л ар 
монии.

2 9  апреля в ДК «Ок
тябрь» пройдет концерт 
известного не только у 
нас в стране, но и за 
рубежом ансам бля «К а
бардинка».

В. МЫ ЗГИНА, 
редактор областной 

филармонии.

Андрей Федорнщев, ученик 9 класса школы 
№  9, участвует в радиотехнической секции «Атом
маша». На недавних городских состязаниях он за
воевал первенство по приему и передаче радио
грамм.

На снимке: А . ФЕДОРНЩ ЕВ.
Фото А. Бурдю гова.

В СМОТРЕ-ПЕРВЫЕ
В ш коле K s 9 стало 

традицией ежегодно про
водить смотр песни и 
строя. В этом году к 
смотру готовились все 
комсомольские, пионер- 

’< ские и октябрятские 
классы. Н акануне состоя
лись встречи с вы пуск
никами школы, поступив
шими в высш ие военные 
училищ а страны, ветера
нами Великой Отечествен 
ной войны.

Комсомол ш еф ствовал 
над пионерами. Четкая 

; отдача рапорта, пере
строение, ш кольны е р<- 
чевки, песни,- строгая 
дисциплина — вот чему 
долж ны были научить 
комсомольцы своих под
ш ефных. Отлично т р а п п  
лнсь с этой задачей Р о 
ман П екрут, Игорь Ки-

И о в ы е  ф и л ьм ы

М О С К В А  
С Л Е З А М  
Н Е  В Е Р И Т

Н овая двухсерийная 
кинокартина «М осква

слезам не верит» по
ставлена реж иссером 
Владимиром М еньш о
вым на киностудии 
«М осфильм».

Действие развивает
ся в двух временных 
пластах — в 1958 го
ду, когда трем глав
ным героиням было 
по 20  лет, и в 1978, 
когда они предста
ют перед нами уже 
зрелы м и людьми.

Три подруж ки, про
винциальные девочки, 
приехали в Москву. 
Ж ивут они в одной 
комнате общ ежития, а 
работаю т в разны х ме 
стах. II каж дая из них 
понимает счастье по- 
своему.

Д ля Антонины сча
стье — это семья, 
дом, дети. Катерина 
мечтает учиться, стать 
химиком.

Иное отношение к 
ж изни у Людмилы. 
С частье для нее — 
обеспеченны!! муж, 
красивая жизнь.

Во второй серии 
ф ильм а экран  перено
сит нас через два де
сятилетия и показыва 
ет, как ж е распоряди
лись героннч своей 
ж изнью , кто был прав 
в своих устремлениях, 
в понимании счастья.

В главны х ролях 
заняты  Ирина М уравь
ева, А лексей Б аталов, 
Вера А лентова, Р аиса 
Рязанова, О лег Т аба
ков и другие.

В кинотеатре «Во
сток»' фильм будет де 
монстрироваться с 15 
апреля.

Г. КРАВЧЕНКО, 
редактор по 

рекламе и 
кинопроката.

: римов, Саш а Сысоев из 
; восьмых классов, десяти- 
: классники Олег Яроше- 
I вич, Олег Ры ж евалов, 
j Р услан  Аликов.
I П ервое место среди 
| комсомольских классов за 
: нял 9 «А».
I В тот ж е день состо- 
j ялся  городской смотр пес 
ни и строя. На нем при
сутствовали отряды  школ 
города. Все показали вы 
сокую степень подготовки 
к городскому смотру.

Победителем в параде 
стал охряд 9 «А» клас- 

j са нашей школы. Ему 
.бы ли вручены  переходя- 
! ш.ий кубок и Почетная 
| грамота ГК ДОСААФ .
I С. ЕФРЕМОВ,
' комсорг 9 «А»

класса.

Опасно для н ш н и
Нужно помнить, что 

г.чЧ-аой ледяной поьров 
ВО" 'ОМОВ под воз 
действием солнца и талон 
воды становится пори- i 
стым и крайне слабы м, | 
хотя н сохраняет доста-1 
точную толщ ину. У си л н -; 
ваю щ ееся течение подтачн ' 
вает лед  снизу, промои
ны не всегда заметны  и 
потому особенно опасны.

Выходить на весенний 
лсд можно только в край 
нем случае, при необхо
димости оказания помо
щи тем, кто терпит бед
ствие. Ими чащ е всего 
становятся дети и рыбо
ловы.

П риемы  самоспасания 
и оказания помощи тер
пящ ем у бедствие на во
де и на льду заклю чаю т 
ся в следую щ ем.

П роваливш ем уся в во
ду необходимо, не теряя  
самообладания, сделать 
попытку вы браться на 
тверды й лед. При этом 
следует опереться локтя
ми о лед и перевести те
ло в горизонтальное по
ложение так, чтобы ноги 
находились у поверхно
сти воды. Затем  ближ 
нюю к кромке ногу сле
дует осторожно вывести 
на лед и после этого, по
ворачиваясь на спину, 
вы браться нз пролома. 
О казавш ись на льду,

нужно, не вставая, без 
резких движений, отполз
ли дальш е от опасного 
места.

О казы вая помощь по
страдавш ему, продвигай
тесь ползком, опираясь 
на любой плоский пред
мет (доску, лы ж и, лестнн 
цу). Приблизивш ись к 
терпящ ем у бедствие, по
дайте ему веревку, ш арф , 
ремень и т. д. и помоги
те вы браться из пролома. 
О казы вать помощь постра 
давш ему следует как 
можно бы стрее, так как 
человек, находясь в хо
лодной воде, зам ерзает и 
теряет сознание через 
2 0 — 30 минут.

И звлеченного из воды, 
нужно немедленно отве
сти в теплое помещ ение 
и до прихода врача ока
зать  первую помощь, ос
вободить от мокрой одеж  
ды, растереть, переодеть 
в сухое белье, напоить 
любым горячим напит
ком.

Помните об опасности, 
которая подстерс-.глет 
каждого на хрупком ве
сеннем льду.

Г. НАГИБИН, 
начальник 

спасательной службы.

Репактор
И.ПУШ КАРНЫЙ.
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